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新华社香港8月7日体育专电
(记者 牛琪) “我们没有敌人，只
有对手”。7日在世界女排大奖赛香
港站赛前记者会上，中国女排主教
练郎平坦承，自己有一段时间没有
执教国家队，对香港站的三个对手
都还需要了解。

世界女排大奖赛香港站赛事
将于8月9日至11日在香港红磡体育
馆进行。中国队的对手分别为阿根
廷、土耳其和捷克队。

被问及球队备战状况时，郎平
表示主要将从自身做起，中国女排
的22名球员都有机会出场，但首发
球员还没有确定，“因为要考虑到
球员的状态和伤病情况”。

她同时笑称，心目中最强的中
国女排阵容就是这22人。

上周在世界女排大奖赛澳门
站取得冠军后，中国女排在香港站
的阵容有较大轮换。郎平也称赞队
里的新队员都很有潜力。对在澳门
站表现抢眼的年轻球员朱婷，郎平
评价说：“朱婷是中国女排的新球
员之一，是非常有潜质的球员，会
根据球队需要安排她的比赛。”

大奖赛香港站

郎平还要练新人

本报讯 第十四届全国中学
生国际象棋比赛在青岛落幕。青岛
二十六中代表队力挫以国少队为
班底的北京人大附中等各路强敌，
夺得初中等级组冠军。队员王煜坤
和陈奕如分获男女冠军。

青岛二十六中国际象棋队的
主教练，是培养出众多少年世界冠
军的童渊铭。为了提高孩子们的实
战水平，他还让自己的弟子刘庆南
来青岛，给孩子们当陪练。教练组
悉心培养，让队员们感觉帮助很
大，“放假这段时间，天天都在下
棋，感觉每天都有进步。”

青岛二十六中的孙校长介绍，
“国象是个培养孩子意志品质和缜
密思维的项目，有个现象十分明
显，就是练习国象的孩子学习成绩
都特别好，这就得益于上述思维方
式。”首次获得全国中学生国际象
棋比赛冠军，在孙校长看来，对于
学校的学习氛围是个极大的促进，

“团体冠军尤其值得一提，因为在
给孩子们带来信心的同时，还能提
高他们的团队协作精神。”

青岛二十六中

夺国象全国冠军

林林丹丹淡淡看看自自己己与与孙孙杨杨的的对对比比
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本报讯 7日下午，“QQ游戏·
天下棋弈”2013全国象棋甲级联赛
第十六轮开打。生活日报群康象棋
俱乐部中国重汽队本赛季第二次
遭遇黑龙江农村信用社队，在济南
主场以逸待劳，可惜没能延续上一
轮战胜上海金外滩队时的神勇状
态，四盘棋两负两和以2：6的比分负
于对手。

主场作战又有充分准备，中国
重汽队在局势上曾一度占据主动，
只是可惜没能将优势延续到最后。
四台比赛中，一台卜凤波原本占据
了绝对优势，但急于胜利反而给郝
继超留下了翻身的机会，经过一番
激战最终作和；二台才溢原本稳扎
稳打，谁知走出缓手，被聂铁文斩
落马下。中国重汽队一和一负，形
势严峻，后面两盘至少要下成一和
一胜，才能按照赛前计划在快棋赛
中决胜。然而，后两盘棋，李翰林被
有大力推土机之称的赵国荣缓缓
压扁，小有优势的孟辰最终也没有
找到机会战胜陶汉明只得作和，扳
回一局全取2分的希望最终落空。

本赛季正式交手之前，中国重
汽队就从未战胜过黑龙江队，始终
抱着打破这个尴尬纪录的想法。不
过，两番交手之后，中国重汽队还
是未能打破魔咒，遗憾地成为黑龙
江队夺冠道路上的垫脚石。

(沈玉杰)

象甲第十六轮

重汽队不敌黑龙江变变身身之之后后 仍仍是是高高手手
陈金等名将忙转型

本报记者 许恺玲
8月7日发自广州

不当队员当教练，不打比赛做
店长，在本届羽毛球世锦赛上，那
些没在赛场上看到的国羽面孔却
依然活跃在世锦赛的各个角落。

世锦赛女单第二轮，王适娴在
场上与中华台北选手白骁马打得
难解难分，而场边教练席上的陈金
也是坐立难安。这是“金老板”第一
次以教练身份参加世锦赛这种高
级别国际赛事，他坦言和运动员相
比，做教练要更紧张一些。

今年4月份，在国羽结束澳大利
亚公开赛之后，陈金成为一名教练，
主要任务是带女单队员，虽然陈金
今年还有全运会的比赛任务，不过
目前他的重心已经大部分在教练身
上。这次世锦赛是“陈导”上任之后
最重要的一个大赛，自己作为女单
教练，非常希望能够带领队员拿到
女单冠军。

陈金自己也是运动员出身，他
了解运动员在场上和场下想的都是
什么，他希望自己跟队员的思想交
流能够更为顺畅一些，“平时不会去
刻意地严肃或者拉开距离什么的，

其实训练场上她们会叫我陈导，但
是场下都叫我金哥或者金老板，这
些都没有问题。”陈金说，“我从来没
有教训过队员，她们的吸收和理解
能力非常强。其实女孩和男孩还是
不一样，如果是男孩练得不好可以
骂两句，甚至踹两脚都不会恨你，但
是女孩不会这样，你们懂的……”陈
金的话逗乐了在场的记者。

“我这个应该是蔡赟、傅海峰
用的吧，属于能量聚合的，具体的
我再熟悉一下。”在介绍球拍时，王
琳看上去有点紧张，全然没了赛场
上的从容。

7日，世界冠军汪鑫和王琳“跨
行”成功，在世锦赛场馆外的某品
牌店内当起了临时店长。虽然对打
羽毛球在行，但是介绍起羽毛球用
品，两位冠军却非常生涩。

汪鑫和王琳因为伤病的原因都
渐渐淡出了国家队主力阵容，尤其是
王琳目前已经退出国家队，回到省队
训练。说到自己目前的情况时，王琳
表示，“先把目标放在全运会上，看恢
复的情况来决定全运会打什么，参加
团体赛或者单项赛。”而汪鑫则表示
自己的伤病恢复得还可以，“离全运
会还有一段时间，正在积极备战。”

本报广州8月7日讯(记者
许恺玲) 7日是羽毛球世锦赛的
第三个比赛日，各个单项比赛第
二轮开始上演。中国队的选手也
迎来井喷式的爆发，让现场的观
众拿着手里的票大呼物超所值。

7日一共有14场中国队员的
比赛，最快结束的是马晋/汤金华
的一场双打赛事，只用了18分钟
就结束战斗。对于这场比赛，广州
的观众还真是感觉遗憾，因为和
马晋组合对阵的是一对澳大利
亚组合，而其中的一位美丽女孩
萨莫维尔正是康有为的曾孙
女，可惜还没看清楚队员呢，比
赛都结束了。

排名快速榜第二位的
是李雪芮的女单比赛，头号
种子才用了20分钟就轻松
晋级了。女队员表现勇猛，
男队员也不甘落后。“风云
组合”在男双比赛中用时24
分钟晋级，登上了快速榜第三
名，让观众大呼没看够。

不过现场观众却陷入矛盾，
虽说想多看比赛，却又想每场比
赛中国队员都能轻松获胜。就像
王适娴的比赛，打满三局，用了
83分钟，让全场观众为她揪心不
已，还好最终顺利过关。

康有为曾孙女

就打了18分钟

林丹依然是全场最引
人注目的焦点。7日比赛开
始前，林丹球迷会的球迷组
团前来为林丹助威，他们在
现场大喊“林丹我爱你！”而
超级丹也没有让球迷失望，
2：0顺利晋级16强。除了林
丹，没有人能在现场引起这
样的轰动。

所以赛后新闻发布会
上，有记者问林丹，“媒体普
遍表示你和孙杨是中国体育
最有影响力的运动员，对此
怎么看？”林丹似乎并不愿意
去比较自己和孙杨的价值。
他提到，“首先我觉得孙杨也
是非常优秀的中国男子运动
员，很早以前就有人拿我跟
刘翔等明星比较，现在到年
龄比较小的孙杨，其实这么
多年自己一直在努力展现最
好的一面，这让我非常自
豪。”林丹认为羽毛球和游泳
项目并不能单纯地横向比
较，“游泳项目的对手就在你
的身边，而羽毛球项目你的
对手和你隔网相望，你的对
手是带着智慧在和你比赛
的，每次比赛赛前都会去准
备很多东西，但一到临场比
赛，这些东西很有可能全部
发生变化，羽毛球赛场会出
现令你意想不到的事情。”

“关于价值问题，我觉
得运动员的价值不在于代
言费有多高，而是你在这项
运动中做出了多大的贡献。
不是说谁拿的冠军多谁价
值就高，这不是真正的价
值。”林丹说。

首场比赛之后，林丹曾
希望谢杏芳在解说时多夸夸
自己，“因为她的老公的确很
努力”。而在第二场比赛之
后，又有记者问林丹是否看
了谢杏芳首场的解说，林丹
说：“赛后刚好和家人一起吃
饭，我看电视重播我的比赛，
所以听到了谢杏芳的解说。
于是我跟她说，说得好坏都
没事，就是别说太多，别让人
觉得烦就行了。”

关于“贤内助”的问题，
也被抛给了李宗伟。作为林
丹一生之敌的李宗伟的妻子
黄妙珠恰巧也是一位羽毛球
名将。有记者问谢杏芳一直
夸老公，那黄妙珠是否也会
给李宗伟安慰呢？李宗伟一
听这个问题，立刻笑着说：

“我的老婆也很支持我，我和
林丹一样，妻子都是打羽毛
球的，所以她会理解我。”每
一个成功男人背后都有一个
女人，李宗伟说黄妙珠就是
站在他身后，支持他的女人。

本报记者 许恺玲 8月7日发自广州

萨莫维尔

重回赛场，林丹面对压力淡然应对。 新华社发
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